
ビジョン発信
プロジェクト ２０２０

Vol.１
2020年7月発行

～活動の軌跡、メンバーの想い～

神戸大学ビジョン発信プロジェクトは、2019年1月から、ブランディング戦略の強化、
外部資金獲得のための戦略的情報発信及び教職員の協働意識や求心力の向上を含む学内
における機能強化実行の後押しを目的として、有志の若手職員を中心としたメンバーで
活動しています。

2019年度は、神戸大学初の取組として「統合報告書２０１９」を発行し、「シンダイ
シンポ２０１９」を開催しました。学内外の方からお褒めの言葉や多くのご意見をいただき、
神戸大学の積極的な情報発信のツールとして大きな役割を果たしたと考えております。
※昨年の活動の成果は、神戸大学ホームページに掲載しておりますのでぜひご覧ください。
（「統合報告書２０１９」「シンダイシンポ２０１９ 」）

2020年度は、本プロジェクトの活動について、もっと多くの人に興味を持ってもらいたいので、
広報誌という形で活動の内容やメンバーの想いをお伝えしていきたいと思います。今回は、vol.１
ということで、プロジェクトリーダー・主査からのメッセージ、始動してから今までの活動内容
を紹介します。

このビジョン発信プロジェクトは今年2年目ということで、
1年目は試行錯誤の中で大変な成果をあげていただきました。
私自身どうなることかと思っていたのですが、すごく立派な
統合報告書ができ、それに基づくシンダイシンポ２０１９も
大盛況でした。OBの皆さんからもとても好評でしたし、その
他ステークホルダーの皆様からも温かい励ましをいただいて
いるところです。

今年も、集まってくれたメンバーには一生懸命頑張って
やっていただきたいですが、1年目の成果を生かしてこの2年
目でどういう展開を示すかで今後のビジョン発信プロジェク
トの行方が大きく変わると思います。しっかりと全学で力を
合わせて、皆さんの力をたくさん発揮していただいて、今年
もまたビジョン発信プロジェクトを成功させたいと思います。
どうぞよろしくお願いいたします。

ビジョン発信プロジェクトは、教育・研究の発展を支える
“大学経営”とは何か、ということについて、若手職員の皆さ
んが考えるきっかけになればという思いで進めています。
様々な部署の事務職員や技術職員、あるいは教員や政策研究
職員など、多様な背景を持つ人々が共通の目的のもとに集ま
り、神戸大学の未来を描こうとするこの活動を通して、自分
の未来につながる何かを掴んでもらえたら幸いです。

みんなでやり遂げましょう！よろしくお願いします。

プロジェクトリーダー 品田 裕

主査 古川 昌紀

https://www.kobe-u.ac.jp/info/public-info/ir/index.html
https://www.kobe-u.ac.jp/NEWS/info/2019_11_29_01.html


活動内容：シンダイシンポ２０２０の開催
2 説明会班

活動内容：統合報告書２０２０の発行

1 報告書班

●今年はどんなシンポジウムを開催する予定ですか？

今年も、企業トップの講演＆学長との対談を予定しています。講演では、各企業の
価値創造ストーリーをお話しいただき、対談では「神戸大学の価値創造ストーリーと
は」「大学が社会から求められているものとは」をテーマに、神戸大学と創る未来に
ついて語っていただく予定です。昨年は、統合報告書の「意義や役割」を中心とした
内容でしたが、今年は2回目ということで、より具体的に、統合報告書で伝えたい
「ストーリー」に重点を置いて話を展開したいと考えています。

●今はどんな活動をしていますか？

外部招聘者の調整と全体の構成（司会者・スケジュール等）を考えているところで
す。それと並行して、出来るだけ多くの方にシンポジウムに興味を持って参加いただ
くために、広報活動をどのように工夫するか考えています。まずは、広報誌で認知度
を上げていきたいと思います！

●打ち合わせはどのように行っていますか？

主にSkypeを利用して情報共有や意見交換を行っていますが、集まって意見を出し
合うこともあります。また、理事や主査への報告結果や進捗状況は逐一報告して、班
員全員がそれぞれの今の状況を把握できるように心がけています。引き続き、「メン
バーそれぞれが役割を持つ」という私たちの行動指針を守りつつ、お互いの通常業務
の忙しさ具合も見ながら、頑張っていきたいと思います！

推進会議メンバーは、2月下旬に任命され活動を始めました。

初めに、各メンバーが共通の意識を持ってプロジェクトの活動を行うた
め、「特定の個人に負担が集中しないよう、メンバー各個人が責任を持っ
て役割を果たせるようにする。」という行動指針を立てました。

3月の活動としては、今年の統合報告書をどのようなものにするか考え
るため、他機関の統合報告書を取り上げターゲットやトピックの分析を
行ったり、昨年のメンバーに統合報告書とはどのようなものかについての
講義をしてもらいました。その後、昨年を踏まえて今年は何を発信してい
くべきなのか、一から考え意見を出し合いました。4月以降は、各班（報
告書班・説明会班）に分かれて活動しています。

4月以降、各班がどんな活動をしているのか、各班の雰囲気も含めて、
リーダーに聞いてみました！

谷・大條

品田理事とリーダーの打ち合わせ風景土井・河西

グループワーク

●今年の統合報告書のポイントは何ですか？

神戸大の価値創造を発信するための構成についてメンバーで議論し、
今年は「世の中を変える神戸大学」「人を育てる神戸大学」「地域に
根ざす神戸大学」の３つを軸に、様々なトピックを紹介していく予定
です。また、特集記事として「新型コロナウイルスと神戸大学
（仮）」と「海神プロジェクト」を取り上げます。

●今はどんな活動をしていますか？

６月上旬に理事の先生方にヒアリングを行い、掲載トピックについ
てご意見をいただきました。その後メンバーで検討を重ね、構成案の
詳細がようやく固まったところです。これから関係教職員への取材を
どんどん行い、原稿を作成していきます！

●これまでの活動を振り返って、いかがですか？

何よりも、リーダー以外の９人のメンバーには本当に感謝していま
す。皆さん通常業務が忙しい中で、より良い報告書を作るべく全員が
責任を持って動いています。オンラインでは毎日活発に意見交換が繰
り広げられていて、活発すぎてリーダーが議論に置いて行かれること
もあるほどです。ちなみに土井と河西は飲み会好きなので、コロナが
落ち着いたら早く（オンラインではなく）みんなで集まって飲みたい
と毎日のように話しています笑



主査
財務部財務戦略課・課長 古川 昌紀

副主査
総務部人事課・課長補佐 長谷川 太一

アドバイザー
学術研究推進機構学術研究推進室・上席政策研究職員 寺本 時靖
バリュースクール・助教 祗園 景子
戦略企画本部戦略情報室・主任政策研究職員 土橋 慶章

報告書班
研究推進部研究推進課・一般職員 冨田 崇文
研究推進部連携推進課・主任 大橋 慶之
国際部国際交流課・主任 澁谷 麻梨子
財務部財務戦略課・準事務員 齋藤 梨沙
財務部財務戦略課・主任 土井 良太
財務部経理調達課・一般職員 牧 千絢
学務部キャリア支援課・一般職員 河西 千尋
附属図書館情報サービス課・図書系職員 榎 菜津美
経営学研究科事務課・主任 渕上 志朗
工学研究科会計課・一般職員 中村 正和
医学部総務課・一般職員 黒木 トモロヲ

説明会班
総務部人事課・一般職員 杉本 花央梨
企画部企画課・一般職員 吉冨 彩夏
財務部財務企画課・主任 谷 直樹
財務部財務企画課・一般職員 徳本 啓思
財務部財務戦略課・一般職員 大條 由加里
施設部施設企画課・技術職員 関山 史郎

問い合わせ先：神戸大学財務部財務戦略課
（神戸大学ビジョン発信プロジェクト・説明会班）

E-mail ：fn-ssp＠office.kobe-u.ac.jp 
TEL ：078-803-5105

ご意見・ご感想等ございましたらお気軽にこちらまでご連絡ください♪
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